
●长沙市第十五届人大常委
会委员赵柏林提问：

市人大常委会在水资源管理
专题询问中询问过工业园区废水
集中处理工程。 请问长沙市环保
局：四年来，长沙工业园区废水集
中处理工程的状况如何？ 是否对
所有废水进行了全截污、全收集、
全处理？

●长沙市第十五届人大常委
会委员冯斌提问：

目前， 长沙的机动车保有量
已经超过200万辆，汽车为生活带
来便捷的同时也对大气环境造成
了破坏，汽车尾气污染、黄标车淘
汰已经成为市民关注的焦点。请
问： 你们对遏制汽车尾气污染和
淘汰黄标车方面有什么具体举
措？ 今年能否完成全市黄标车淘
汰任务，杜绝再出现黄标车现象？

●长沙市第十五届人大常委
会委员陈兴平提问：

去年10月， 中央全面深化改
革领导小组第28次会议审议通过
了《关于全面推行河长制的意
见》，对进一步做好河湖管理和保
护提出了要求。请问市水务局：长
沙在执行“河长制” 方面效果怎
样？如何落实“明责、考核、追责”
的要求，避免“河长制”流于形式？

●长沙市第十五届人大常委
会委员彭友元提问：

中央环保督察期间， 城市餐
饮油烟污染有大量投诉。 督察结
束后， 这些小餐饮在未完全整改
到位情况下大多恢复了营运，成
为“屡禁难禁、屡治不治”的现象。
请问市城管局： 将采取什么办法
来改变这一情况？ 在餐饮油烟执
法方面，是否有更加严厉的措施？

近年来，分类垃圾桶
已经越来越多地出现在
小区、机关、学校等地方，
但据调查发现，其使用效
果并不好。易田宏委员提
问：长沙对城市生活垃圾
分类管理和处置做了哪
些工作？

长沙市城管局局长邓
鹏宇回答： 长沙的垃圾分
类问题从2000年开始，在

全国第一批8个城市试点，但
是到目前为止试点效果并不
明显。目前，全国垃圾分类试
点在不同城市开展起来，长
沙也纳入了垃圾分类试点的
城市， 市人民政府常务会议
研究了垃圾分类的实施办
法，以及相应的配套性文件。

此次垃圾分类试点主要
强调的是政府主导强制分
类。 政府主导就是要求从一

般人开始， 市直机关和事业
单位对垃圾进行全方位的分
类，按照可回收垃圾、有害垃
圾、其他垃圾等进行分类，明
确垃圾分类实现零增长的目
标。此外，开辟河东河西两个
垃圾分类点建设， 使长沙市
的垃圾分类和污水处置结合
起来， 实现垃圾的第二轮处
置，实现垃圾无害化、资源化
的处置。

城市生活垃圾如何分类管理和处置？ 生活垃圾将由政府主导强制分类

周松波委员提出，现
在一些老年人喜欢广场
舞，广场舞可以锻炼身体，
愉悦心情， 但是带来的噪
音也饱受争议。 长沙市在
此方面将有何应对措施？

长沙市公安局局长唐
向阳表示， 这个话题很有
意义， 也是在全国带有普
遍性的问题。 在治安处罚

法里面， 公安机关负责对噪
音噪声进行处罚， 其次在法
律上面规定是环境保护部门
对这个行业进行管理。同时，
这又是一个民生的问题，老
年人去跳个舞， 既是体育又
是文艺又是文化， 但产生的
噪音影响了部分家庭小孩上
学。目前，全国很难找到一个
简单的办法就能彻底解决的

方案， 全国都遇到了这个问
题。 这次环保督察也提出了
要明确地点限制时间， 不在
人口密集区跳广场舞； 引导
疏导， 在社区提质改造过程
中， 把原来老的工厂改造提
质变成室内广场舞场地；进
行分流， 通过多元的文化生
活、 多元的体育设施来解决
这些问题。

广场舞噪音污染有何应对措施？ 将通过多元文化生活和体育设施来解决

本报10月27日讯 2016年， 长沙获
批为国家循环经济示范城市。 为确保
2017年度创建指标和各项工作任务全
面完成，日前又出台了《长沙市循环经
济示范城市建设2017年工作方案》。

据《方案》，到2017年底，长沙市主
要资源产出率比2016年提高5％； 规模
以上工业企业重复用水率达40%， 一般
工业固体废物综合利用率达90%； 城市
再生水利用率达到15%， 主要再生资源
回收率达75%， 城市餐厨废弃物资源化
处理率达95%， 城市建筑垃圾资源化处
理率达15%。

《方案》提出，发展循环共享经济模
式， 今年长沙将有效挖掘社会闲置资源
潜力，推动开展厂房、库房、设备、运输工
具、车库等基础设施和生产资料的共享，
推广先导快线共享汽车模式、 引领绿色
出行潮流，探索共享车位模式、解决停车
难等问题；并以健全信用体系、创新监管
等方式支持和引导各类市场主体积极探
索循环共享经济新模式。 ■记者 陈月红

实习生 王祎璇 李彬
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10月27日，长沙市第十五届人大常委会第八次会议举行第二次全体会议，就环境保
护工作开展了专题询问。长沙市环保局、市林业局、市城管局、市规划局等十多个部门负
责人，就市人大常委会委员和特邀代表的“热辣”问题一一作答。
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长沙市人大常委会专题询问环境保护工作

环保热点难点，听部门负责人怎么说

■记者 刘璋景 实习生 李丹 任洁露

“新环保法实施近三
年来， 长沙在环境保护方
面，有了很大的进步，今后
还会采取哪些举措， 守护
好美丽的山水洲城、 让幸
福在家门口升级？”

面对刘有良委员的提
问， 长沙市人民政府副市

长刘明理介绍， 从今年的环
保督察反映的问题来看，全
市群众共反映1503个环境问
题， 这1503个环境问题占全
省的三分之一， 关系到水污
染、大气污染、土壤污染、固
体废物的污染、 噪音污染等
问题。

“接下来，长沙市将继续
加大对突出环境问题的整
治， 让幸福在老百姓身边升
级。”刘明理说，针对老百姓
反映的问题， 长沙市政府主
要从治霾、保护好母亲河、生
活垃圾处理等方面开展几个
大行动，抓好落实和整治。

如何守护好长沙这座美丽的山水洲城？ 将开展几个大行动，整治突出环境问题

长沙市人大常委会委
员丁志良提出，2016年，长
沙通过“百日攻坚”、“春风
行动”等一系列大气专项行
动， 取得了较好的成效，空
气优良天数增加，但距离市
民的期待还有一定的差距。
眼下又到雾霾高发期，长沙
如何打好“蓝天保卫战”？

雾霾问题是老百姓非
常关注的问题， 也是和百

姓生活密切相关的问题。一
进入秋冬季节， 长沙就会有
雾霾， 进入这个季节也是通
常所说的“特护期”，从每年
的10月份到次年的2月份。

长沙市环保局局长潘胜
强表示， 今年长沙已经制定
了特护期的“蓝天保卫战”预
案，按照分级响应推动工作。
市政府确定了特护期工作方
案，明确各个部门职责，同时

把各区县园区的职责进行明
确。具体措施方面，由住建委
具体负责减少工地扬尘对大
气的污染； 城管部门搞好道
路的打扫保洁。

潘胜强说， 环保部门将
加大对大气污染指数的监
测， 污染指数达到200以上，
建筑工地就将关停， 工业企
业排气对大气有影响的，也
要现场关停。

如何治霾，打好“蓝天保卫战”？ 大气污染指数达200以上，建筑工地要关停

长沙城市再生水利用率
年底达15%

长沙铬盐厂原址
将变身绿地公园

“市委、市政府已经明确指示，一定
要按时完成治理目标。”10月26日，长沙
市铬污染物治理有限公司副总经理王
卫斌指着身后的一个污水坑向记者介
绍， 这里就是原长沙铬盐厂铬渣堆放
地，因为里面含有六价铬化合物，对周
边土壤、水体有严重危害。按照规划，治
理项目在2021年底完成后，这里将建成
一个绿地公园，供市民休闲、娱乐。

原长沙铬盐厂始建于1974年，位于
长沙市岳麓区三汊矶（湘江西岸），因环
境污染问题于2003年12月被市政府关
闭，2005年开始进行治理。“整个治理工
作将在2021年底完成。”王卫斌介绍，经
过一系列处理后， 这里的地面会下沉约
1米， 然后在上面加盖一层2米厚的新
土，最后种上植物建成一个公园，供市民
休闲、娱乐，“以后这里就是一片绿地，前
面的潇湘大道也将拉通”。 ■记者 胡锐

还原生态绿地，长沙打造宜居环境。
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